



Hausärzteverband Sachsen-Anhalt e.V. · Grabenstraße 9 · 39218 Schönebeck

Ministerium für Soziales, Arbeit und Integration
Ministerin Petra Grimm-Benne
Turmschanzenstraße 25
39114 Magdeburg

Grabenstraße 9
39218 Schönebeck
Telefon (03928) 6 91 70
Telefax (03928) 90 05 55
E-Mail info@haev-san.de
Internet www.haev-san.de

Schönebeck, 29.11.16

Sehr geehrte Frau Ministerin,

vielen Dank für Ihre Grüße zum Hausärztetag in Wernigerode, die uns freundlicher Weise Herr Prof. Dr. Dr. Nehring übermittelt hat. Im Rahmen des Hausärztetages wurde auch das Thema der wohnortnahen hausärztlichen Versorgung intensiv diskutiert. Wie Ihnen bekannt ist, werden wir in den kommenden 10 Jahren über 800 Hausarztsitze nachbesetzen müssen. Dieses stellt eine große Herausforderung dar und wird allen Beteiligten intensive Bemühungen und kreative Lösungen abverlangen. Die Mitgliederversammlung des Hausärzteverbandes Sachsen-Anhalt hat in ihrer Sitzung am 26.11.2016 mit überwältigender Mehrheit daher folgenden Beschluss gefasst:

Die Sicherung der flächendeckenden hausärztlichen Versorgung in Sachsen-Anhalt wird immer problematischer. Viele Hausarztpraxen, insbesondere im ländlichen Bereich, können nicht nachbesetzt werden. Es besteht dringender Handlungsbedarf!

Die Mitgliederversammlung fordert die Landesregierung daher auf, umfängliche Maßnahmen zu ergreifen und zu unterstützen, die einen Kollaps der hausärztlichen Versorgung verhindern. Hierzu gehören insbesondere:

- 1. die Schaffung der gesetzlichen Voraussetzungen für die Angleichung der von den Krankenkassen an die Kassenärztliche Vereinigung zu entrichtende Gesamtvergütung auf das der Morbidität der Bürger entsprechende Niveau**
- 2. die Einführung einer Quote für Hausärzte bei der Zulassung zum Studium der Humanmedizin im Rahmen des Masterplans 2020 der Bundesregierung**
- 3. die weitere Intensivierung der Aktivitäten der Allianz für Allgemeinmedizin, insbesondere den schnellstmöglichen Aufbau von Kompetenzzentren im Rahmen der Weiterbildung zum Facharzt für Allgemeinmedizin**

Sehr geehrte Frau Ministerin, wir sind uns sicher, dass Sie die Probleme in diesem Bereich kennen und möchten Sie daher bitten, diese Problembereiche in der Landesregierung zu thematisieren und sich für die Umsetzung der genannten Forderungen einzusetzen.

Für einen Gedankenaustausch stehen wir gerne zur Verfügung und würden uns über eine Einladung Ihrerseits freuen.

Hochachtungsvoll

Stefan Andrusch
Vorsitzender des Hausärzteverbandes Sachsen-Anhalt